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JINGKAIQU XINWEN

经开区新闻

本报讯 （记者 王金勇 通讯员 施民法
李劭） 北上南下， 东引西联。 今年上半年，
经开区招商引资工作再奏凯歌： 成功签约
亿元以上项目 27 个， 签约金额 168.1 亿元，
完成年度目标的 64.3%， 其中签约 20 亿元
以上项目 2 个、 10 亿元以上项目 6 个； 到
位省外资金 47.9 亿元 ， 完成年度目标的
66.5%。

察势者智， 驭势者赢 。 经开区将招商
引资作为稳增长、 保态势， 调结构、 促转
型的重要举措， 举全区之力大招商， 聚全
民之智招大商， 不断刷新着招商引资这份
“考卷” 的分值。

聚焦制度创新 ， 形成招商工作合力 。
组织调整区招商工作专班， 明确了牵头县
级干部和牵头部门。 成立了由副县级干部
任组长， 招商、 发改、 工信、 财政、 环保、
应急、 国土、 经发投等相关部门为成员的
招商引资工作推进组， 明确了推进组议事
内容 、 运行机制及成员单位职责 。 制订
《招商引资工作激励办法》， 推动落实对乡
镇 （办 ）、 区直单位和干部职工的奖励措
施， 着力营造全员招商氛围， 进一步增强
招商整体合力。

聚焦主导产业 ， 开展精准招商活动 。
围绕化工新材料、 高端装备制造和新一代
信息技术三大主导产业和新材料、 新能源

等新经济热点， 绘制产业图谱， 明确招商
路线。 围绕延链补链谋划推动了先进制造
业产业园和超高分子产业园项目。 对应产
业图谱， 调整加强产业招商组， 依据产业
图谱分领域梳理目标企业， 按图索骥开展
精准招商， 先后拜访目标企业 56 家， 邀请
60 余家知名企业来经开区考察投资， 推动
在谈项目 20 余个。

聚焦产业集聚 ， 做好筑巢引凤文章 。
做好 “筑巢” 文章， 围绕沃森超高等链主
企业， 谋划推动了投资 20 亿元的超高分子
产业园、 先进制造业产业园等基础设施项
目， 全面夯实园区承载基础。 开展 “引凤”
活动， 高标准举办了 “超高分子量聚乙烯
材料产业技术创新峰会”， 接待相关行业企
业代表近 300 人， 采取 “一对一 ” 服务模
式， 对接超高下游企业 40 余家， 掌握投资
线索 20 余条， 对接投资项目 10 余个 ， 山
东盛发焦化、 山东金达管业、 山东巨龙新
材、 江苏九州星际等企业来濮投资意向明
确， 项目签约落地后将在超高纤维应用领
域形成头雁效应， 推动经开区在化工新材
料赛道赶超发展。

聚焦关键链条 ， 汇聚以商招商力量 。
全面摸清区内企业原料供给和产品产销路

径， 详细了解企业需求点。 围绕中原乙烯
产品升级， 签约了投资 15 亿元的启力集团

10 万吨 EVA 项目 ； 围绕天驰药业原料供
给， 签约年产 3000 吨 2 氨基 3 甲基苯甲酸
（AMA） 项目等。 让企业家在招商活动中唱
主角， 与中原实业、 雷佰瑞新材料、 沃森
超高等区内重点企业负责人一同 “走出
去”， 对接了一批知名企业， 推动了投资 20
亿元的联成环保新材料产业园项目等一批

关键节点项目签约落地。
一个有利于投资兴业的环境 ， 必是

一个开放包容的环境 。 站在投资者的角
度 ， 一流的服务环境和产业基础 、 资源
禀赋同等重要 。 经开区要求各职能部门
按照 “能减则减 、 能合则合 、 能快则
快 ” 的原则 ， 明晰办理标准 ， 集成服务
事项 ， 提高审批效能 ， 从招商洽谈到投
产运营 ， 探索了 “容缺办理 、 并联审
批 、 全程代办 ” 的审批路径 ， 压时限 、
缩环节 、 减程序 。

放眼未来， 活力四射的经开区正迈着
坚实的步伐， 在 “二次创业” 的大潮中坚
持围绕主导产业招商、 围绕高科技产业招
商、 围绕延链补链强链招商、 围绕专精特
新招商、 围绕大企业大集团招商， 善谋实
干， 奋勇争先， 为加快建设高新技术集聚
区 、 转型升级示范区 、 绿色低碳先行区 、
集群发展引领区、 环境优美宜居区 “五个
经开区” 聚势赋能。

本报讯 7 月 11 日 ，经开区领导王宏耀 、
李文 、武国体 、车建乐 、仝兴坤及 70 余名
区直单位一把手 、各乡镇 （办 ）党政主要负
责同志赴省廉政文化教育馆 ， 开展警示教
育活动 ， 旨在深入学习贯彻党的二十大精
神 ，推动 “明方向 、正风气 、立规矩 、强免疫 ”
专题纪律教育走深走实 。

活动以重温入党誓词开篇，由车建乐领誓，
全体领导干部在一楼展厅党旗前庄严宣誓，警
醒自己永葆入党初心，铭记党员使命。

随后，在工作人员的引导和讲解下，经开区
领导干部依次参观了 “鉴史问廉———中国古代

廉政文化”“光辉历程———中国共产党党风廉政

建设”“警钟长鸣———新时代河南全面从严治党

成果”三个主题展厅。 展厅以廉为线，传统文化
和现代科技相结合， 直观生动地展示了历史典
籍中的廉洁传承、 中国共产党与贪腐的无畏斗
争及我省全面从严治党的生动实践。 一组组翔
实的史料、一幅幅真实的照片、一个个鲜活的案
例， 使领导干部接受了一次廉政文化熏陶和党
风廉政警示教育。

活动结束后，经开区领导干部纷纷表示，接
受了一次深刻的党性洗礼与锤炼， 在今后的工
作生活中，将揽镜自照、见鉴自省，锤炼政治品
格、坚守廉洁底线，在行使权力上慎之又慎，在
自我约束上严之又严， 始终扣好廉洁的 “风纪
扣”，做政治过硬的明白人、为民服务的先行者。

（李宣）

�7 月 10 日一大早， 经开区王助镇完美种
植合作社内已是人头攒动， 工人正忙着为引进
种植的哈密瓜掐尖打叉。

“‘西果东种’ ‘南果北繁’。 抓农业就
得抓出特色， 才能让钱袋子鼓起来。” 完美种
植合作社负责人王东奇如是说。

今年 42 岁的王东奇 ， 学过修摩托车 ，
当过工人 ， 但爱折腾的他 ， 始终觉得这些
不是自己长久想干的 。 2009 年 ， 王东奇租
下一块土地 ， 种植甜瓜 、 蔬菜 ， 开启了农
业种植之路 。 14 年间 ， 他多次外出考察学
习交流 ， 不断摸索种植技术 ， 凭着一股不
服输和爱钻研的韧劲儿 ， 从 “门外汉 ” 变
成了行家里手 。

特别是自 2017 年起， 王东奇大胆创新，
先后引进多种南方水果和新疆水果， 开始尝试
“西果东种” “南果北繁”。 王东奇培育的种苗
也远销全国， 双重收益让王东奇信心大增、 干
劲更足。

“我培育的火龙果苗从 2018 年发展到现
在 ， 客户已经有 300 余家 ， 最远销售到内蒙
古， 我免费为他们提供技术指导。” 随着王东
奇在全省乃至全国果蔬种植圈的名气越来越

大， 慕名而来向他学习的人也越来越多 。 同
时， 他充分发挥带头作用， 免费为周边农户提
供技术指导， 王东奇被评为市乡土专家， 也被
群众亲切地称为 “土专家”。

目前， 完美种植合作社采用国内外先进
技术， 使用国内当前较先进的温室灌溉系统，
种植香瓜、 蟠桃、 黄瓜、 辣椒、 玫瑰、 非洲菊
等蔬菜瓜果、 鲜切花品种上百类 ， 年产香瓜
75 万公斤 、 蔬菜 85 万公斤 、 鲜切花 110 万
支， 主要发往北京、 广州、 安徽等地， 销售收
入达 850 余万元， 纯利润 300 余万元， 直接解
决附近村庄 105 人就业， 带动 100 余户种植户
走上致富路。

“您好 ！ 我们是区党工委巡察组 ， 有
什么可以帮到你们的吗？”

“巡察组的同志 ， 你们来得可太是时
候了， 我们正好有一件烦心事需要你们帮
忙协调解决。”

事情还要从今年 4 月份说起 。 4 月
下旬 ， 根据经开区党工委统一部 署 ，
该区党工委第一巡察组对区经济发展

局 、 区工信局开展了常规 + 优化营商
环境专项巡察 。 5 月 26 日 ， 区党工委
第一巡察组在对区内在建重点项目建

设情况进行走访过程中了解到 ， 星东
方奇境影视小镇项目临时施工道路尚

未建设完成 ， 影响项目后续建设 。
据了解， 星东方临时道路建设项目涉

及胡村乡史豆固、 贾田楼两个村的土地 ，
因两村存在土地纠纷迟迟未能动工。 为推
动项目加快建设， 满足项目方施工需求 ，
巡察组第一时间向相关单位送达巡察立即

整改通知书。 收到整改通知书后， 区经济
发展局、 胡村乡、 区经发集团持续加大工
作力度， 协调解决临时施工道路建设问题。

5 月 31 日 ， 胡村乡联合区城投等
部门对星东方项目临时施工道路沿线

红线范围内已征苗 木 进 行 清 除 整 治 。
清理活动开始之前 ， 胡村乡党委 、 乡
政府派出专门工作组协调两个村的村

“两委 ” 干部 ， 积极做好群众的思想工
作 ， 并邀请律师从法律角度进行耐心
细致的讲解 ， 让群众了解物权法 ， 动
之以情， 晓之以理， 让群众依法维权， 有
效避免了因土地纠纷而发生群体性事件 ，
并督促村民自觉清理附作物， 对于不自行
清理的将集中进行整治清除。

截至目前， 共清除路边种植物 1200 余
平方米， 果树、 核桃树 200 余棵， 果园围
网 400 余米， 区经发集团紧急施工将临时
道路建设完成。

“路修通了， 项目建设的速度立马上来
了。 当前我们正在抢天夺时抓施工， 争取
让项目早日投产， 为助推当地经济发展作
出更多贡献。” 星东方奇境影视小镇项目相
关负责人表示。

本报记者 王金勇 通讯员 张鹤应

本报讯 （记者 王金勇 通讯员 陈英俊
张雪） “在创建全国文明城市工作中， 我
们始终坚持问题在一线发现、 难题在一线
解决、 成效在一线体现。” 7 月 17 日， 经
开区幸福办主任张盼军说。

自启动全国文明城市创建工作以来 ，
幸福办始终将此项工作作为一项常态化重

点工作来抓， 先后组织召开全国文明城市
迎检紧急部署会及专项治理会 20 余次 ，
认真贯彻落实市、 区创建工作会议精神，
着力提升市民文明素养、 完善基础设施建
设、 提升城市治理水平， 不断强化组织领
导、 考核督导和宣传引导， 大力发扬创建
精神， 组织全体干部职工全部下沉到各网
格， 用实际行动促进网格服务提质增效，
以久久为功的韧劲与态度， 全力做好各项
创建工作。

据介绍， 幸福办不断强化组织保障 、
细化方案措施， 坚持紧盯短板弱项、 专项
攻克难点 ， 多举措推进创建工作落细落
实。 一是强化责任， 确保创建氛围更浓。
对辖区内所有公益广告设置进行再排查再

细化， 提升档次、 上升高度； 通过召开动
员会、 发放资料、 入户宣讲等方式， 广泛
动员居民参与创建 ， 对照全国文明城

市创建实地考察标准 ， 突出办、 村、 居
逐级网格化管理主体责任， 细化对标整治
工作台账， 做到动员宣传、 整治落实齐头
并进， 进一步营造浓厚的文明创建氛围。
二是突出重点， 确保创建目标更高。 加强
环境整治提升， 把环境卫生治理台账细化
到村街小巷、 小区楼栋、 道路分支、 门店
内外， 落实总网格、 分网格 “作战”， 做到方
方面面、 角角落落有人管、 有人治。 环境卫
生集中治理， 彻查彻清、 立行立改， 实现
环境卫生洁、 净、 美。 三是积极对接， 确
保创建整改到位 。 各网格紧盯问题抓落
实， 积极落实上级督导问题整改， 开展全
覆盖、 地毯式排查， 按照问题类别列出清
单台账， 全方位查漏补缺。

据初步统计， 3 月份以来,幸福办共整
治卫生死角、 楼道小广告 1000 余处 ， 清
理流动摊贩 3000 余处、 占道经营 5000 余
户； 市、 区督导组交办问题 56 个， 目前
已整改到位 50 个， 占总量的 89.3%。

“幸福办将继续保持加压奋进态势， 认真
找准差距短板， 加大突出问题整治力度， 集中
资源力量， 针对重点难点问题， 采取有效措
施， 确保圆满完成文明创建的各项目标任务。”
幸福办党工委书记王浩杰表示。

本报讯 （记者 王金勇 通讯员 庞开

龙） 日前， 经开区昆吾办益民社区新时代
文明实践站组织辖区志愿者开展移风易俗

宣传教育志愿服务活动。
活动中， 社区工作人员与志愿者身穿

红马甲 ， 向辖区居民发放移风易俗宣传
单， 对移风易俗进行广泛宣传， 引导群众
节俭办宴席、 婚事新办、 丧事简办， 倡导
文明节俭之风， 争做文明新风的积极倡导
者和自觉实践者。 同时， 志愿者还向居民
介绍移风易俗的意义， 引导大家摒弃不良
社会风气， 杜绝铺张浪费， 树立文明、 节

俭节约的思想观念 。 倡导大家从点滴做
起、 从自身做起， 践行 “光盘行动”， 抵
制 “舌尖上的浪费”， 养成文明健康、 绿
色环保的生活方式。

“活动的开展旨在呼吁广大居民群众
转变思想观念。 我们将持续开展此类宣传
教育活动， 引导群众破陈规、 除陋习、 传
文明、 树新风， 营造向上向善、 风清气正
的新风气， 进一步引导辖区居民养成科学
健康、 勤俭节约、 文明高尚的生活方式，
共同建设文明社区。” 昆吾办相关负责人
表示。

招 商 引 资 再 奏 凯 歌
经开区开展领导干部警示教育活动

�本报记者 王金勇 通讯员 施民法 刘涛

幸福办

倾心浇灌“文明花”

“堵心路”修通记

昆吾办

推动移风易俗入脑入心

“西果东种”“南果北繁”里的“双收益”

近段时间以来 ，经
开区严格对照国家卫生

城市新标准体系， 坚持
全员发动、全面部署、全
力推进， 切实把国家卫
生城市复审各项工作抓

实抓细、抓出成效，真正
让辖区群众有更多的获

得感 、幸福感 、荣誉感 。
图为 7 月 17 日，幸福办
组织志愿者到安康社区

开展卫生大清扫活动。
通讯员 张荣 摄

图为游客在采摘火龙果。 （资料图片） 本报记者 高崟人 摄

图为合作社员工在给哈密瓜掐尖打叉。 （资料图片）
本报记者 高崟人 摄


